

Rencontrons-nous au musée !

4 – 13 novembre 2013

Accès libre du lundi au vendredi, de 9H30 à 16H00

Espace Culturel CHRU de Montpellier
39 avenue Charles Flahaut
34295 Montpellier Cedex 5

Le musée Fabre de Montpellier Agglomération place l'ouverture à tous les publics au cœur de ses préoccupations en particulier pour ceux dont les problématiques de vie, éloignent ou privent de toute pratique culturelle. Dans ce cadre, le service des Publics a développé des outils ou dispositifs de médiation favorisant la rencontre entre un public et des œuvres et rendant de fait possible leur compréhension. Plusieurs projets spécifiques ont abordés ce rapport entre un lieu extérieur spécialisé dit « fermé » et un lieu « ouvert » comme le musée Fabre.

Dans ce cadre, le programme Culture à l'Hôpital nous semble particulièrement pertinent pour répondre aux attentes de chacun.

Notre intention est ici de proposer les collections et le savoir faire de nos médiateurs comme le point de départ d'une action culturelle et artistique pratiquée en milieu hospitalier et au musée par des patients et leur personnel soignant.

Les professionnels de la santé trouveront dans cette démarche une évolution possible vers des approches thérapeutiques qu'ils pourraient régulièrement développer en autonomie sous forme d'ateliers avec certains malades.

Pour ces derniers, cette expérience avec le musée doit donner la capacité et l'envie de s'affranchir de l'enfermement physique pour mieux réinvestir l'Hôpital comme un lieu de partage et de témoignage « aux autres » de leur vécu.

La candidature du musée Fabre a été retenue par la commission DRAC/ARS fin 2011 et une subvention attribuée en 2012 sur la base d'actions élaborées avec deux services au CHRU de Montpellier :

- ***Au fil des œuvres, au fil du temps. Du CHU au musée Fabre...***

Service de Gériatrie du CHU de Montpellier (Centre Antonin Balmés - Unité Cognitive et Comportementale) - Patients atteints de la maladie d'Alzheimer ou de syndromes démentiels apparentés

- ***Mythe et réalité. Un vestiaire pour l'imaginaire.***

Département D'urgences et Post-Urgence Psychiatrique - Pôle Urgences - Patientes suivies pour des troubles du comportement alimentaire

Après une année d'expérimentation, les objectifs ont été atteints.

Cette exposition vous invite à découvrir dans le détail, les éléments constitutifs de ces deux projets.